

## ABSTRAK

### **Filza Camelia 1201010029: Konsep Attitude Martin and White Dalam Menilai Keberpihakan Netizen pada Kolom Komentar**

Kolom komentar sering kali menjadi tempat untuk menyampaikan aspirasi, salah satunya yaitu pada komentar di unggahan youtube @Deddy Corbuzier tentang kasus video kasus Jessica Wongso-Mirna Shalihin. Reaksi masyarakat terhadap kasus Jessica Wongso-Mirna Shalihin yang kembali ramai diperbincangkan di media sosial selanjutnya tercermin dalam ungkapan-ungkapan yang pada akhirnya akan melahirkan sebuah pola. Pola dalam ungkapan tersebut dapat dikaji dengan Linguistik Sistemik Fungsional, yaitu menggunakan teori appraisal khususnya dalam aspek *attitude*. Fokus penulis terletak pada komentar yang dibuat dan penelaahan peristiwa kebahasaan dalam setiap korelasi, kemudian mengklasifikasikannya menurut teori atau sudut pandang yang akan diterapkan sehingga menghasilkan keberpihakan masyarakat pada kasus tersebut. Pada penelitian ini, teori Martin and White dalam aspek attitude digunakan peneliti untuk mengkaji lebih lanjut komentar-komentar tersebut.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui teori appraisal dalam aspek attitude menurut Martin and White. Selain itu, aplikasi attitude untuk menentukan kategori apa sajakah yang terdapat dalam kolom komentar video kasus Jessica Wongso-Mirna Shalihin.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif yang bersifat deskriptif analitik, dimana metode penelitian ini digunakan untuk menggambarkan atau mendeskripsikan fakta-fakta dan disusun dengan analisis.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu konsep attitude menurut Martin and White dibagi menjadi tiga bagian, yaitu *Affect* (Affect Positif dan Affect Negatif), *Judgment* (personal judgement dan moral judgement), dan *Appreciation* (Reaction, Compton, dan Valuation). Setelah mengkaji 40 komentar yaitu terdapat 66 data yang menunjukkan attitude. Adapun rinciannya yaitu pada bagian affect ditemukan sebanyak 15 data (22,7%), judgement ditemukan sebanyak 40 data (60,6%), dan appreciation ditemukan sebanyak 12 data (18,1%). Setelah dijumlahkan Moral Judgement Negatif Langsung yang lebih dominan. Setelah melakukan penelitian, kebanyakan netizen yang berkomentar tidak memihak pada Mirna atau pun Jessica, akan tetapi, kebanyakan berisi penilaian terhadap hukum dan penegak hukum yang tidak sesuai dengan harapan, atau keputusannya hanya karena kepentingan sepihak saja.

**Kata kunci:** SFL, Attitude, Mrtin and White, Jessica Wongso-Mirna Sholihin